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改变湖区县落后的交通
—— 访市七届人大代表蹇在斌

□本报记者 吴琼敏 通讯员 李永胜 文/图

“安乡是个湖区县，湖叉、沟港较多，老百姓出行不方
便，交通现状相对落后，迫切需要加大桥梁建设。然而，
湖区特殊的地理位置决定了建桥很难，我们的砂卵石、碎
石、水泥等材料都要从外地调入，建桥任务重、压力大。”
人大代表蹇在斌说，国家在交通建设投资中没有区别对
待湖区，希望加大对湖区桥梁建设的投入，改变湖区县落
后的交通。

作为一名生在安乡，长在安乡，工作在安乡县交通部门
的人大代表，蹇在斌深感责任重大，表示要努力破解安乡孤
岛之势，致力于改变湖区县落后的交通状况。

据蹇在斌介绍，当前，安乡还有4个汽车渡口，70个客运
渡口需要建设。在“十三五”期间，安乡县举全县之力修建了
6座大桥，还有芦林铺、陈家嘴、马坡湖、新码头4座大桥需要
修建。这也是“十四五”规划的重点。“五垸相连”基本实现，

“八县相通”任重而道远。
从履职的要求而言，为进一步完善洞庭湖区国、省道路

网结构，提高湖区防汛抢险能力，蹇在斌代表建议：对国、省
干线投资补助政策进行适时调整。根据事权与财政支出责
任相匹配原则，国、省道建安费由省市补助解决，县级政府负
责征地拆迁和环境协调，对洞庭湖区桥梁工程增发专项政府
债券。

立项改造企业老旧小区
—— 访市七届人大代表康少兵

□本报记者 吴琼敏 通讯员 江涛 文/图

“桃源县漳江街道辖26个村（居），人口10.8万。桃源县
老城区基本都在漳江街道辖区内，9个城市社区除桃纺3个
社区2662户和漳江阁社区1085户纳入棚改外，其余5个社
区还有39个企业老旧小区，145栋共2585户等待改造，总建
筑面积达28.51万平方米。”市七届人大代表康少兵说，今年，
群众期盼多年的观音巷社区3个企业老旧小区共310户棚改
终于启动，文昌阁社区五交化、土产公司、老车站等5个老旧
小区改造项目也已落地。

今年启动的老旧小区改造覆盖面非常有限，尚有31个
小区，2067户无改造计划，没有纳入改造范围的群众反映强
烈：房屋大都是单位房改房，年代久远、风化严重，漏风漏雨，
有些已成为危房；有些筒子楼没有独立的厕所和厨房，生活
不便。

“老旧小区居住群众大都为社会弱势群体，自筹资金太
少，无法启动对部分功能如公厕、门窗、雨棚等的改造，更是
不能消除实际安全隐患。”康少兵代表建议：批准桃源县县城
所有企业老旧小区进行连续3年立项改造，并拨付相应的款
项；漳江街道办及相关社区按照“一事一议”配套自筹资金，
完成桃源县县城老旧小区的“改扩翻”，提高居民的安全感和
满意度。

加快小城镇建设促进乡村振兴
—— 访市七届人大代表李辉

□本报记者 李萌 文/图

“今年参会，我提出了关于加快小城镇建设促进乡村振兴的建议。”12月
25日下午，市七届人大代表李辉接受记者采访时直言。

李辉坦言，随着乡村振兴和重点集镇棚户区改造的深入推进，小城镇管
理维护体制不顺，小城镇可持续发展和城镇人居环境提升有些力不从心。

“尤其是乡镇没有城管执法权，面对违法建设、出店经营等问题没有很好的
解决办法，只能采取突击整治的方式，不能进行有效的日常管理。同时，环
卫清扫保洁、污水处理费用的收取也存在障碍，物价部门不予核准，财政部
门也不予入账。”李辉介绍。

李辉建议，出台优惠政策，整合美丽乡村建设资金、棚改资金等各类资
金投入小城镇建设，并以试点方式每年重点支持一批中心集镇，催发小城镇
产生一批有特色、有实力的产业品牌，优化小城镇建设发展结构。同时，他
建议出台城镇公用设施维护管理办法，对乡镇的公共用电和污水处理费收
费渠道进行明确，对集镇的环卫清扫保洁收费进行规范。此外，他希望完善
乡镇城镇管理执法力量，真正让城镇管理执法权放得下、接得住、用得好。

为残疾儿童营造良好的成长环境
—— 访市七届人大代表成晓燕

□本报记者 杨力菲 文/图

“汉寿县某中学，一名初三的16岁女生，智力水平停留在6岁，她不会自
己吃饭，上课时还经常弄脏衣裤，因此遭受同学们排斥、没有朋友，但父母仍
让其在学校生活。”市七届人大代表成晓燕告诉记者，社会上仍存在一些残
疾青少年学生就读普通学校的现象。

成晓燕以该中学为样本进行调研。她发现，该学校五年级至九年级有
学生1041人，其中有身体残疾儿童5人，不同层次的智力残疾儿童14人。普
通学校主要以班级为单位组织教育教学活动，智力残疾儿童很难跟上学习
进度。与此同时，他们有不做作业、不参加考试的“特权”，也会影响正常教
学。农村学校的老师少，教师工作任务重，很难为残疾儿童提供个性化教
育，也没有辅导特殊学生的相应技能。肢体残疾儿童在校很少得到针对性
的生活帮助。

“今年参会，我带来了《关注残疾儿童出生、生活、学习的建议》。”从事司
法工作多年的成晓燕建议，要积极督促相关人群的婚检和产检，减少残疾儿
童的出生率；要适度增设供各类残疾儿童学习的特殊学校，劝导其家长将残
疾儿童送到这些学校接受教育。

打通信息壁垒 更好服务群众
—— 访市七届人大代表罗斌

□本报记者 胡秋菊 文/图

“今年津市市以深化‘最多跑一次’为主线，梳理再造行政审批事项
流程、稳步落实‘一件事一次办’改革，做了大量工作，收到了明显成
效。但在推进过程中，我们也发现还存在一些需要解决的问题，我想对
此提些建议。”12月24日，市七届人大代表罗斌接受采访时直言。

罗斌介绍，津市市深入推进“一件事一次办”改革，一是精简要素，
致力打造“无证明城市”，411项申请类事项，申报资料由18497页精简
到5438页，精简70.6%。二是整合数据，目前共享交换平台整合23家部
门的44类数据信息共200多万条。三是优化系统，整合部门数据信息
开发本级办事服务平台，借助“智慧津市”APP“刷脸”认证，群众“刷脸”
即可完成事项申办。

罗斌谈到，在推进过程中，还存在两大问题：一是部门数据壁垒未
完全打通。常德市市级以上部门之间数据未实现互联共享，各部门办
事平台“各自为政”，基层在实际使用操作过程中工作量大、效率低。二
是成果能否被认可的问题。津市市打造的“无证明城市”，精简了流程，
取消了很多申报资料，但上级在规范性执法检查过程中是否认可，这是
目前基层普遍担心的。

罗斌建议，要进一步打通部门信息壁垒，以省“互联网+一体化平
台”为依托，尽快对接各部门专网，实现互通共享，切实解决基层办一件
事“多网录入”的问题。同时，按照“放管服”改革的要求，呼吁相关部门
对于津市市精简资料、优化流程的做法在规范性执法检查过程中能予
以认可，进一步提升津市市“一件事一次办”改革工作的标准化、精细化
水平，真正实现群众办事“最多跑一次”。

加强户外广告牌安全监管
—— 访市七届人大代表徐晓君

□本报记者 徐睿 文/图

“今年参会，我提交了关于对户外广告牌加强安全监管的建议。”12
月25日上午，市人大代表徐晓君接受记者采访时直言。

徐晓君在走访调研中发现，城市户外广告牌日益增多，包括公交车
站广告、各种灯箱广告及楼顶墙体广告。不少新大楼还没投入使用，就
已有广告客户上门洽谈租赁广告位。由于广告牌长期暴露在外，日晒
风吹雨淋，导致不少广告支架自然老化松动，甚至部分受人为损坏，破
烂不堪，造成了安全隐患。其重要的原因是监管和维护不及时，主管单
位往往重审批，却疏于运营过程的及时监管，造成安全隐患甚至砸伤砸
死事件时有发生。

针对户外广告牌安全问题，徐晓君建议，一是限定户外广告的使用
期限。任何产品都有其使用年限，建筑物也会注明产权年限，户外广告
应在显要位置写明使用期限和监督电话。二是户外广告审批主管单位
要建立广告年审机制，定期对未满期限的广告牌安全情况进行巡查，排
除安全隐患，对不符合安全标准或超期未年审的广告牌责令拆除。三
是督促广告公司、产权人认真履行广告设置安全管理责任，对所属的户
外广告设施定期进行安全检查。

中小学校体育设施可向社会开放
—— 访市七届人大代表戴海蓉

□本报记者 徐睿 文/图

“我建议中小学对校园体育场地设施改造后，在课余时间和节假日向社
会公众开放。”12月24日，市七届人大代表戴海蓉到大会驻地后，抓紧时间
修改完善准备提交的建议。

在调研中，戴海蓉发现我市集中对公众开放的体育设施不足，新建设施
建设又面临用地不够和资金短缺的问题。以足球场地为例，我市70%的足
球场集中在中小学校，十多年来体育部门一直呼吁将这些设施在课余对公
众开放，但一直未落实。如果充分利用各中小学校和高校的体育设施，可以
避免重复建设和减少后期维管成本。

今年，国务院办公厅印发关于促进全民健身和体育消费推动体育产业
高质量发展的意见，提出支持中小学对校园体育场地设施进行社会通道改
造，在课余时间和节假日向社会开放；不具备改造条件的，也应保证在课余
时间和节假日向本校师生开放。

对此戴海蓉建议，一是要尽早起草、出台中小学校体育设施对外开放实
施办法，明确开放学校、开放时间、开放项目及开放对象等。二是政府要做
好牵头工作，要形成明确运行制度，协调好体育、教育等多方力量，共同推进
工作开展。三是要加大对开放体育设施的建设投入以及后期的运营经费保
障，实现中小学校体育设施的有序开放，推进全民健身计划的实施。

完善居民生活用气阶梯制度
—— 访市七届人大代表李军

□本报记者 姚懿容 文/图

“随着生活水平的提高，南方供暖需求日益强烈。国家
发改委出台《关于建立健全居民生活用气阶梯价格制度的
指导意见》，并联合13个部委发布《加快推进天然气利用的
意见》。”12月25日，市七届人大代表李军介绍说。这次大
会，他带来了《关于进一步完善我市居民生活用气阶梯制度
的建议》。

李军表示，每年 12 月至次年 2 月，我市的平均气温在
10 摄氏度以下，远低于不少北方采暖区 16 摄氏度的室温
标准。“据不完全统计，目前市城区采取分户式采暖家庭
已突破 15000 户，且呈现年增长率 30%以上的高速增长态
势，适时调整我市居民生活用气阶梯制度需尽早提上议
事日程。”

李军建议，建立阶梯气价制度动态调整机制，将采暖用
气纳入居民基本用气范畴；适当调整执行周期和方式，将采
暖用户用气时段分为采暖期（每年12月至次年2月）和非采
暖期（每年3月至11月），由供气企业建立采暖用户登记备案
流程，核实登记后执行居民家庭采暖用气政策；科学合理确
定各档用气量，采暖用户在执行居民日常生活用气分档气量
的基础上，在采暖期由供气企业增加采暖气量。“这样既能满
足市民多元化需求，又保证供气企业持续盈利，形成推广使
用天然气的长效机制。”

让偏远山区用上放心水
—— 访市七届人大代表张辉军

□本报记者 杨力菲 文/图

作为一名在澧县基层水利系统工作的人大代表，张辉军
十分关心农村饮水安全问题。“澧县农村饮水安全工程经过
十多年建设，已基本实现了农村饮水安全覆盖，农村自来水
普及率达到94%，惠及农村人口近65万人。”张辉军告诉记
者，农村饮水安全还存在一些薄弱环节，特别是偏远山区的
饮水安全问题令人担心。

通过走访调研，张辉军发现，澧县西北山区资源性缺水
情况比较突出。在水厂建设时大多依托小型水库作为单一
水源。这些水库在发挥抗旱灌溉功能的基础上增加了生活
饮水水源功能，导致部分水厂水源堪忧。近三年，澧县降雨
量连续偏少，特殊时期缺水、大范围停水的问题时有发生，受
影响人口近十万人。

为解决缺水问题，张辉军建议，在澧县码头铺镇规划新
建一座万吨水厂，扩建杨花桥水库，利用三眼泉优质充沛稳
定的泉水作为水源，联网该镇区域内4家水厂，解决周边近
5.2万人饮水安全问题；启动备用水源工程建设，如山门水厂
水量不足可通过新建机埠从洈水调水，芦茅水厂水源不足可
增加集雨面积引流入库等办法。

澧县西北山区饮水安全工程取水管线距离长、蓄储设施
较多、处理水质成本较高，所收取的费用很难维持工程运
行。张辉军还建议，要加强偏远山区饮水安全工作的经费
保障。
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